

Al terminar esta glosa superficial por la importancia del objetivo, disminuida por la gigantecia del tema, nos permitimos estampar aquí, como rúbrica de incontrastable valor, uno de los párrafos de un documento de significación histórica, de relieve emotivo y de excepcional brillantez literaria, creación del Excmo. y Rvdmo. señor Obispo Auxiliar de esta Archidiócesis, Dr. Laureano Castán Lacoma, que dice así:

Epílogo

„En la heráldica quietud del escudo de la ciudad de Reus, sobre bruñido campo de plata, abre sus pétalos a los cuatro vientos una rosa en perenne primavera, que nos recuerda los esplendores de la Pascua florida; una rosa encendida, una rosa estilizada, una rosa sin espinas...“.

Rafael Casanovas Argente.

Sesión Académica dedicada a l'Alguer

y Acto de Homenaje a los socios fundadores de la Sección Excursionista y al Dr. Padrós de Palacios.

La sesión tuvo lugar en el Salón de Exposiciones del Centro el día 29 de marzo, a las 22'15.

El Presidente del Centro de Lectura, Sr. Aguadé Parés presidió el acto. Tenía a su derecha al Dr. D. Eduardo Padrós de Palacios, Presidente de la Federación Catalana de Montañismo, al Dr. D. Juan Doménech Miró, Delegado Provincial y a D. Pedro Catalá Roca. A su izquierda el Presidente de la Sección Excursionista del Centro, D. Maximino Solé, y a los socios fundadores de la Sección Excursionista en el año 1901, Sres. Prunera, Sedó y Blanch Genovés. D. Luis Jordá ocupaba la mesa de los conferenciantes.

Abrió el acto el Presidente del Centro felicitando a la Sección Excursionista por haber organizado el acto. Dice que el Consejo Directivo, a propuesta de dicha Sección, acordó conceder medalla de perseverancia a los socios señores D. Juan Puigjaner, D. José Prunera Sedó y D. José Blanch Genovés, que ostentan, respectivamente, los números 4, 5 y 7 a quienes felicita cordialmente, lamentando que por causade su estado delicado de salud no pueda hallarse presente D. Juan Puigjaner. También da cuenta del acuerdo de entregar una medalla al Dr. Padrós de Palacios por sus atenciones y distinciones logradas para el Centro. A los Sres. galardonados les hace entrega de la distinción entre los aplausos de la concurrencia.

Seguidamente el Presidente nos habla de L'Alguer. Dice que este pueblo de Italia que habla catalán fué visitado en 1886 por el que fué Socio de Honor del Centro de Lectura y gran amigo de todos D. Eduardo Toda y Güell quien en su haber tiene también la iniciación de la Restauración del Real Monasterio de Poblet. D. Eduardo Toda íntimo del que fué querido Presidente, don Pablo Font de Rubinat, donó muchos libros para nuestra Biblioteca. En 1888 dió publicidad a un libro que tituló: „Un poble català d'Itàlia: L'Alguer“ y de aquel pueblo nos habló muchas veces en nuestras mocedades —continúa diciendo el Sr. Presidente— y L'Alguer hizo acto de presencia en los actos celebrados con motivo del Primer Centenario de la fundación del Centro, en 1959. En el VI Certamen Literario el poeta alguerense Profesor Rafael Sari obtuvo un destacado premio en poesía.

Finalmente da las gracias al Dr. Padrós por su eficaz cooperación, al señor Catalá Roca que ha de dirigir el anunciado coloquio y al Sr. Jordá que empezará luego a explicarnos su conferencia sobre „Las relaciones actuales con L'Alguer“.

A continuación el Sr. Prunera agradece las medallas entregadas a él y a sus compañeros que llevan 60 años adscritos a la Sección Excursionista del Centro.

Después el Dr. Padrós agradece asimismo el haberle sido concedida la medalla de colaboración.

El Presidente cede la palabra al Sr. Jordá.

D. Luis Jordá, pulcro escritor barcelonés y gran enamorado de L'Algier, con palabra fácil y amena nos fué introduciendo en los conocimientos históricos de aquel pueblo de Cerdeña y en las relaciones entre l'Algier y Cataluña.

Hace referencia, primeramente, a nuestro paisano D. Eduardo Toda, auténtico redescubridor de l'Algier en el siglo pasado y a quien se debe el inicio de estas relaciones modernas entre los dos pueblos.

Nos habla de la historia de L'Algier. De las visciditudes pasadas por ese pueblo en los últimos siglos, de su auténtica fidelidad a la antigua lengua materna no obstante formar parte integrante de la nación italiana.

Nos refiere finalmente la simpatía de los alguereses hacia Cataluña y los catalanes, que se ha puesto de manifiesto una vez más en los últimos años a raíz de los dos cruceros organizados en 1960 y 1961. Fué un auténtico abrazo fraternal entre L'Algier y Cataluña, fiel resumen de las relaciones actuales entre esos dos pueblos que se sintetiza en una sola palabra: Amor.

Al final de su disertación el Sr. Jordá escuchó una gran salva de aplausos.

Seguidamente, hizo uso de la palabra el Dr. D. Eduardo Padrós de Palacios para presentar su magnífica colección de diapositivas en color, fiel reflejo de lo que fué el Crucero Barcelona-L'Algier 1960, las cuales fueron proyectadas intercaladas con otras originales de su propio hijo que captan todo el desarrollo del Crucero 1961.

Un inteligente guión magnetofónico con música y diálogos adecuados, sonorizaba la proyección de las fotos en perfecta sincronización. Las voces de los narradores eran las de los propios autores según los casos, ya que se nos ofrecían comparativamente vistas de uno y otro Crucero. La calidad de la fotografía, los atinados comentarios y el interés del tema tratado, cautivaron sobremanera al auditorio que aplaudió largamente al finalizar la proyección. El Dr. Padrós fué muy felicitado.

Finalmente, D. Pedro Catalá Roca el joven e inteligente periodista, gran conocedor de L'Algier, ocupó la tribuna, abriendo un coloquio con el público sobre cuestiones de L'Algier.

Se trató de la relación entre el catalán que se habla en L'Algier y el del Campo de Tarragona que ofrecen algunos puntos típicos de contacto.

Se habló del origen del nombre de L'Algier que es debido a la riqueza en algas de aquel lugar. Hablando del mundo subacuático salieron a relucir los famosos corales alguereses que son de los más famosos del Mediterráneo.

Se preguntó sobre las costumbres, el carácter, la enseñanza y la cultura alguesa.

Intervinieron en el coloquio los Sres. Aguadé Parés, Font de Rubinat, Amadeo Ferrater, Aguadé Sans, Bargalló y otros Sres. socios de la entidad que con sus preguntas demostraron el interés del auditorio por tan interesante tema.

D. Pedro Catalá Roca contestó a todos inteligentemente.

Clausurado el acto, los asistentes se trasladaron al Vestíbulo del Centro en donde el Presidente de la Federación Catalana de Montañismo, Dr. don Eduardo Padrós de Palacios, procedió a descubrir la placa concedida por la F. E. M., a la Sección Excursionista del Centro de Lectura en el 60 aniversario de su fundación.